「市民の意見を聴く会」意見概要

南部総合公園総合体育館建設について

- 合併特例債を安易に使ってほしくない。
- ・合併特例債の安曇野市の枠は483億円だが、それを使うと苦しいから、350億円に抑えようと合併前に取りきめたのに、合併特例債の期間が延びたらどんどん使ってしまうのは、10年後、20年後の安曇野市はどうなるのかと非常に心配である。
- ・特例債の返済期間である20年間財政状態が健全であるという裏づけがいると思うので、現在の平成34年度 までの財政計画ではなく返済が完済するまでの20年間、財政は大丈夫だという計画を市民に示してほしい。
- ・子供や孫の時代は大変財政的にも厳しいことが予想され、特例債を負担する国も1,000兆円を超える借金があるので、十分に返済のめどをつけて市民に示してほしいと思う。
- ・個人的にはスポーツ施設に大賛成であり、欲しいと思うが、財政の問題、将来の負担を心配している。
- ・維持費が2,300万円と報道されたが、人件費なども含めてその金額でおさまるのか疑問がある。
- ・市民説明会で人件費が全く入っていない維持費の数字を出して、これで維持費だと説明されても納得できない。
- ・体育館の人件費、管理費、維持費の問題などをしっかり計算した上で、綿密に計画を立ててほしい。
- ・中期、長期の財政の予想まで議会や議員も考え、箱物はやめて他の今やるべきことをやってほしい。
- ・体育館建設を経済対策という視点で考え、この体育館を建設するに当たりどのくらいの経済効果が期待できるのかを、調べてみてもらいたい。
- ・安曇野の経済を盛り上げるような形でこの体育館建設を考えると、合併特例債を使い安曇野市の負担を少なくして対策が打てるという意味では絶好な機会なので、何とか地元の活性化につながるようにしてほしい。
- ・体育館をつくるのであれば、それをうまく活用してほかの地域からも人を呼び込んで、地域の活性のみならず市の活性にもなるように、使用方法や活性化に向けた方策を考えた上で、よりよい市民生活ができるように検討してほしい。
- ・償還も含め将来の費用がクリアできるかしっかり検証して、可能なら中途半端な体育館ではなく、スポーツ やイベントができ、安曇野市の一つの活性化の要因になるような大規模な体育館をつくってほしい。
- ・大きな費用をかけて大規模な体育館を作るなら、体育館を使う市民に、施設の目的や展望、都市の活性化ななることなどを堂々と説明しなければならない。
- 安曇野市に大規模な体育館ができると、夏休みに穂高の温泉郷合宿に来ている人たちも利用できる。
- ・大きい体育館をつくるならば、駐車場や宿泊なども全て整備し、大学や実業団の合宿をどんどん入れ、そこで超一流のトップレベルの技術・競技のレベルを子どもたちに見せたいが、そこまで展望できているのか。
- ・将来の子供のためというなら、子供がどう考えているかを含めて検討してほしい。
- ・子供たちの教育や育成のためにも、1つの種目だけができるような体育館ではなく、子供たちの個性を伸ばし、スポーツの多様性に対応できるような少数利用に対応できる充実した体育館が必要だと考えている。
- ・今の学校の体育館で学校の先生に教わるスタイルでは青少年の育成に限界があり、世界の一流選手のスタイルなどを見せ、安曇野市の子供たちが育っていく環境をつくるためにも、大規模な体育館をつくらなければいけないと思っている。
- ・親が経費をつぎ込まなくても子供たちが活躍できるように、子供に目を向けて、子供たちが何を望んでいるかを見た上で施設整備に当たってほしいと思う。
- ・将来的に考えて、我が息子、我が孫たちに残してあげたい施設だと思うので、ぜひつくってほしい。

地域の経済面からの意見

市の

財

政

面か

ら

の意

見

子供の育成面からの意見

- ・国体は県が主催するが、メーン会場の観客数は大体5,000人~1万人で、相当大きな規模の体育館でないとできず、安曇野市を中心に国体をやるのは少し難いため、どれだけ施設全体として有効に使えるのか疑問。
- ・体育館自体は、豊科の方たちが合併前から建設を望んでいるものなので反対ではないが、健康増進のための地域の体育館が、建設費や維持費が多くかかる国体級の大規模な体育館に突然変わった経過を教えてほしい。
- ・これからの少子高齢化による体育館使用者の減少や、建設後のランニングコスト、安曇野市の財政状況を考え、身の丈に合った体育館の建設が本来の基本的な考え方だと思う。
- ・豊科の地域審議会の中でも南部社会体育館の老朽化に伴う建てかえを答申してあり、そのための敷地も用意されてる。現在の体育館では小さく、不足があるので新しく建ててほしい。
- ・市民が体育の練習に使うならコートが必要だが、イベント等に使うにはコート以外の施設が大きく必要なことを考えると、「誰が使う体育館なのか」が非常に重要であり、目的によってどのような施設が必要で、内容がどうなるかを重要な問題としてしっかり考えてほしい。
- ・豊科、穂高の図書館などの施設でイベントをやると駐車場がなく大変なので、建物も大事だが、最低でも1,000台程度の駐車場を整備して、ぜひ建ててほしい。
- ・ターゲットや道路からのアクセス、旅館関係との連携などの総合的な戦略を練らないと、安曇野市の活性化も難しくなり、失敗の方向に向かうのではないか思うので、総合的な戦略のもとにやってほしいと思う。
- ・安曇野市内にある穂高、豊科、堀金体育館は2階の観客席が1周回れるようになっておらず、その辺りも含めて見る人たち向けの建物の概要をしっかりつくらなければならない。
- ・公式スポーツ施設整備計画の検討委員会の在り方について、利害関係者の方が多く人選に問題があると思う。関係者、利害関係を有する団体の人数と、公募の委員をほぼ同じか、8割ぐらいまでは公募するようにしてほしい。開催期間や開催時間も考慮して仕事をしている人でも委員になれるようにしてほしい。
- ・教育委員会の公式スポーツ施設整備計画策定について委員選任を含めて非公開だったり、意見交換もないことに疑問がある。
- ・市の委員を2つやっていたのに、南部総合公園総合体育館建設についての話はなく、全く知らなかったことは少しおかしいと感じる。
- ・若い人、実際にスポーツ施設を使う人の意見を多く集め、必要性を含めたシミュレーションと、その最適化を してほしい。
- ・大規模体育館として有効に利用されているのか疑問があるので、他市の大規模な体育館がしっかり年間を 通じてトップアスリートなどの競技や合宿で埋まっているか、よく調べてみてほしい。
- ・市が説明会の参加者は157名で市民の全体の1%に満たないので、これで十分市民の意見を聞いたことにならないと思うので、議会としてアンケートを計画してもらい、十分審議してほしいと思う。
- ・安曇野市の教育関係や学校施設のつり天井の体育館の改修などを優先的に改修し、耐震設備のない公民館を避難所として早急に整備するべきである。
- ・公式のスポーツのできる体育館は災害時の避難もできる場所になるので、必要である。
- ・地域の防災という場面でも十分必要だと考えており、そのことも検討してほしい。
- 市民の声を聞くために、議会がこのような会を開催したことを非常に評価したい。

その他の意見